



Santiago, 22 de Octubre, 2019

A la opinión pública,

Ante la grave situación que vive el país desde el día viernes 18 del presente, el Directorio de la Sociedad Geológica de Chile (SGCh), una institución de derecho privado, sin fines de lucro destinada a incrementar el conocimiento, difusión y enseñanza de la Geología en Chile; desea expresar su más profundo rechazo al vandalismo y su apoyo irrestricto a las demandas de mejoras que emanan desde los distintos sectores de la Sociedad chilena, a la cual, como profesionales y científicos pertenecemos. Estimamos que muchas de las demandas planteadas en estas manifestaciones se originan en la gran brecha de desigualdad que se ha mantenido por demasiado tiempo sin que se hayan tomado las debidas acciones de parte de las autoridades políticas, ejecutivas y legislativas junto con los poderes económicos y sociales. No han sido pocas las instancias en que como Sociedad Científica nos hemos acercado, sin ser oídos, a las autoridades para que se incluyan en la agenda política los temas científicos que nos atañen, como es la necesidad de prestar atención a los peligros y riesgos geológicos y considerar en base a ello una planificación territorial programada y sostenible, en pos de un mejoramiento de las condiciones ambientales de la población. Tampoco se nos ha escuchado al momento de solicitar la modernización de un Servicio Geológico Nacional que esté a la altura de los requerimientos actuales del país en cuanto a la información y conocimiento geológico, que permita y asegure el desarrollo sostenible y bienestar de sus ciudadanos. Parte de las demandas sociales que ha impulsado este amplio movimiento, tienen sus bases en estudios y actividades que la comunidad científica ha levantado en aspectos como: el cuidado del medio ambiente, crisis climática, uso sostenible de los recursos minerales, hídricos y energéticos, entre otros; los cuales tienen directa relación con nuestra profesión. Por lo anterior, es una necesidad País que ante futuras tomas de decisiones políticas estos aspectos sean considerados, con una mirada integral, para beneficio de la comunidad en su conjunto y no de unos pocos.

Como Sociedad Científica, queremos solidarizar con el malestar expresado de manera pacífica desde hace años y que en el último tiempo ha canalizado un descontento generalizado. Lamentamos y rechazamos categóricamente la violencia que ha afectado al país y a sus ciudadanos en los últimos días, así como también el actual estado de excepción como medio de solución. Esperamos que el gobierno civil pueda prontamente volver a tomar el control del país, actualmente asumido por las fuerzas armadas, para entrar en un proceso de diálogo ciudadano en que las demandas sean escuchadas en un ambiente de amplio respeto y empatía a las distintas realidades de los sectores sociales, en el que la SGCh se ofrece a participar aportando sus conocimientos para el bienestar social y el desarrollo del país.

Directorio
Sociedad Geológica de Chile